

der Werktätigen an der sozialistischen Rationalisierung bis hin zur Anwendung technisch begründeter Arbeitsnormen. Die unteren Einkommen sollen im Zusammenhang mit der wachsenden Qualifikation und Leistung schrittweise erhöht werden.

Bei der Erhöhung des Realeinkommens erhalten die gesellschaftlichen Fonds eine zunehmende Bedeutung. Sie werden schneller als die Lohn- und Prämienfonds wachsen und vor allem für Maßnahmen zur Entwicklung des Gesundheits- und Sozialwesens, der Volksbildung, der Kultur und des Sports verwendet.

In Abhängigkeit vom Entwicklungstempo der Arbeitsproduktivität erstrebt die Partei die weitere differenzierte Verlängerung des Erholungsurlaubs sowie den schrittweisen Übergang zur 40-Stunden-Woche durch die Verkürzung der täglichen Arbeitszeit bei Beibehaltung der 5-Tage-Woche. Gleichzeitig wird die Freizeit der Werktätigen durch die rationelle Organisation von Dienst- und Versorgungsleistungen erweitert.

Die wachsenden Erholungsbedürfnisse der Werktätigen werden ständig besser befriedigt. Dazu gilt es, die Anzahl der Urlaubsplätze, das Niveau der Erholungseinrichtungen und der Urlaubsbetreuung zu erhöhen, den Tourismus zu fördern und die Möglichkeiten für die Naherholung und Freizeitgestaltung zu erweitern. Der Familienerholung wird besondere Aufmerksamkeit geschenkt.

Die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands widmet der Förderung der Familie, der Fürsorge für Mutter und Kind sowie der Unterstützung kinderreicher Familien und junger Ehen große Aufmerksamkeit. Die materiellen Aufwendungen und Leistungen, die mit der Geburt, Betreuung und Erziehung der Kinder verbunden sind, werden in wachsendem Maße von der Gesellschaft getragen und anerkannt. Eine weitere Förderung sollen Familien mit mehreren Kindern erfahren. Die Bedingungen für die Berufstätigkeit der Mütter mit Klein- und schulpflichtigen Kindern werden planmäßig verbessert.

Die Versorgung und Betreuung der Werktätigen bei Krankheit, Invalidität und im Alter wird in Übereinstimmung mit den wachsenden Leistungen der Volkswirtschaft schrittweise verbessert.

Die kulturelle, soziale und medizinische Betreuung der Veteranen der Arbeit und aller älteren Bürger ist ein wichtiges Anliegen der Sozialistischen Einheitspartei Deutschland. Sie wird ständig erweitert und ausgebaut. Die Verbesserung der Lebensbedingungen der Rentner wird planmäßig fortgesetzt. Vielfältige Maßnahmen werden darauf gerichtet, ihre Teilnahme am gesellschaftlichen Leben in noch größerem Umfang zu ermöglichen. Die Schaffung geeigneter Arbeitsplätze für ältere Bürger wird entsprechend ihren Wünschen und Möglichkeiten erweitert. Die Bereitstellung von altersgerechtem Wohnraum und der Bau von Wohnheimen sowie Feierabend- und Pflegeheimen werden erhöht.